
لقد كان شهراً آخر لا ينسى بالنسبة لعائلة تكبول، حيث شهد اطلاق التطبيق الرسمي للاتحاد الدولي للتكبول ) FITEQ( و أول حدث إفريقي من سلسلة 

التحدي الوطني. كما استضافت هنغاريا و بولندا و البرتغال أيضا فعاليات سلسلة التحدي الوطني، في حين نظمت هيوستن كأس التحدي الرابع في الولايات 

المتحدة الأمريكية، و في الوقت نفسه عقد الأمين العام ل FITEQ السيد Marius Vizer Jr  سلسلة من الاجتماعات عبر الانترنت مع الاتحادات الوطنية حيث 

تمكن من الاستماع للأعمال الملهمة من عائلة تكبول العالمية و أيضاً إطلاعهم على مبادرات FITEQ  الأساسية.
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أطلق الاتحاد الدولي للتكبول تطبيقه الرسمي في App Store ، مما يوفر لعائلة التكبول إمكانية الوصول أثناء التنقل إلى أحدث الأخبار والمعلومات من الرياضة 

الأسرع نموًا في العالم.

أينما كانوا في العالم، سيتمكن اللاعبون والمشجعون من قراءة آخر أخبار التكبول، وعرض نتائج البطولة والاطلاع على أحدث تصنيفات العالمية للاتحاد الدولي 

للتكبول. كل هذا سيكون متاحًا في تنسيق بسيط وسهل على واجهة التطبيق الأنيقة والحديثة.

قال مدير قسم تكنولوجيا المعلومات، لازلو بارديسايد ، “هذا التطبيق هو تحميل أساسي لجميع لاعبي التكبول والمشجعين الحاليين والمستقبليين، بالإضافة إلى 

عشاق الرياضة حول العالم الذين يرغبون في معرفة المزيد عن الرياضة الأسرع نموًا في العالم. يتفاعل أكثر من ثلاثة ملايين من عشاق التكبول مع المحتوى على 

قنواتنا الرقمية كل يوم، لذلك كانت خطوة طبيعية لتطوير تطبيق مخصص لجمهورنا المتحمسين عبر الإنترنت “.

سيمكّن التطبيق الرياضيين من إنشاء ملف تعريف شخصي والتسجيل في مسابقات التكبول الرسمية، مما يضمن أن جميع اللاعبين قادرين على الاستمتاع بعملية 

سلسة عند دخول الأحداث. سيتمكن أيضًا كل اللاعبين اللذين سيقومون بتنزيل التطبيق من الوصول إلى:

تحديثات اخبارية منتظمة من جميع انحاء عالم التكبول  

التصنيفات العالمية لاتحاد الدولي للتكبول )الفردي، الزوجي، الزوجي المختلط(  

نتائج بطولات التكبول الدولية وتفاصيل الأحداث القادمة  

سيكون التطبيق متاحًا أيضًا على متجر Google Play في وقت لاحق من هذا الشهر وسيتم تحديثه بانتظام بميزات جديدة ومثيرة.

App Store إطلاق التطبيق الرسمي للاتحاد الدولي للتكبول في متجر التطبيقات
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الأمين العام لاتحاد الدولي للتكبول ماريوس فيزر جونيور يعقد سلسلة من الاجتماعات 

القارية الشهرية

نيابة عن الاتحاد الدولي للتكبول، كان الأمين العام ماريوس فيزر جونيور سعيدًا للمشاركة مع الاتحادات الوطنية من جميع القارات الخمس من خلال سلسلة من 

الاجتماعات عبر الإنترنت، مما يساعد على تعزيز العلاقة بين الهيئة الحاكمة وجميع أصحاب المصلحة في عائلة تكبول.

وعقدت الاجتماعات عبر الإنترنت، حيث تضمنت النسخة الأولى لقناة الاتصال الجديدة بين الاتحاد والاتحادات الوطنية مشاركة 56 اتحادًا وطنيًا في خمس 

اجتماعات منفصلة. تم بث فيزر جونيور على الهواء مباشرة من مقر الاتحاد الدولي للتكبول في بودابست، مع مشاركة ممثلي الهيئة الحاكمة القارية أيضًا في 

الاجتماعات.

كان هناك ممثلون من 26 دولة في آسيا، و14 في أفريقيا، و9 في أوروبا، و4 في أوقيانوسيا و3 في الأميركتين، كما انضم عدد من رؤساء اللجان الأولمبية الوطنية 

والأمناء العامين إلى نظرائهم في الاتحاد الوطني.

قدم فيزر جونيور تحديثاً حول المعالم الأخيرة للاتحاد الدولي للتكبول، على وجه الخصوص، أن تصبح موقعًّا رسميًا على المدونة العالمية لمكافحة المنشطات وتوقيع 

اتفاقية شراكة مع القناة الأولمبية. كما أبلغ الاتحادات الوطنية عن التزام الاتحاد الدولي للتكبول وتركيزه على النمو والتطور والتوسع بشكل أكبر على مركز مراقب 

الاتحاد العالمي للاتحادات الرياضية الدولية. في كل اجتماع، قدم فيزر جونيور أيضًا لمحة عامة عن التطور في كل من القارات الخمس، مما يساعد على ضمان 

مشاركة منظور عالمي مع عائلة تكبول.

وكان التركيز الرئيسي للاجتماعات على مناقشة الاتحاد الوطني وبرامج تطوير النوادي في الاتحاد الدولي للتكبول. من خلال البرنامجين، يهدف الاتحاد الدولي 

للتكبول إلى المساعدة في بناء الأسس لنمو ونجاح الرياضة على المدى الطويل في جميع أنحاء العالم. من الدعم المالي الأولي ودعم البنية التحتية، إلى توفير دورات 

التعليم والمدربين والحكام، يلتزم الاتحاد الدولي للتكبول بدعم الاتحادات والأندية الوطنية.

أعقب التحديثات من فيزر جونيور جلسة أسئلة وأجوبة مع الاتحادات الوطنية، مما أتاح لهم الفرصة لمراجعة الأمين العام للاتحاد الدولي للتكبول حول مجموعة 

من المواضيع بطريقة مفتوحة وشفافة. كانت الاتحادات قادرة على طرح الأسئلة قبل الاجتماعات، وكذلك أثناء جلسة الأسئلة والأجوبة، مما يضمن الإجابة على 

جميع الأسئلة.

بعد الاجتماع، قال فيزر جونيور: “الحفاظ على حوار مفتوح مع جميع أصحاب المصلحة في عائلة تكبول أمر ضروري للتطور العالمي المستمر للرياضة. لا سيما 

مع قيود السفر الحالية في العديد من البلدان، سيكون عقد اجتماعات شهرية عبر الإنترنت ضرورياً لمشاركة التحديثات المهمة والاستماع إلى أفضل الممارسات في 

البلدان المختلفة. لقد كانت التعليقات التي تلقيناها بشأن هذه المبادرة إيجابية للغاية وأود أن أشكر جميع المشاركين الذين انضموا إلى الاجتماعات وجعلوها 

تمرينًا مفيدًا حقًا “.

https://www.fiteq.org/news/111
https://www.fiteq.org/news/95
https://www.fiteq.org/news/95


قدم “التكورز” الصغار الذين تقل أعمارهم عن 18 عامًا مداخلاتهم في مهرجان “متحّدون عبر الرياضة” الدولي الافتراضي للشباب، على أمل تأمين مكان في النهائي 

للحدث الافتتاحي عبر الإنترنت. يجمع المهرجان بين أكثر من 80 منظمة في مجال الرياضة، مما يوفر الفرصة للشباب ليكونوا أكثر نشاطاً ومعرفة كيف يمكن 

للرياضة أن تكسر الحواجز لتكون أداة للتغيير الإيجابي.

 

من 23 إلى 30 أكتوبر، تنافس “التكورز” في مرحلة التأهيل عبر الإنترنت عبر تطبيق الرياضة الإلكترونية النشط SQILLER التابع للاتحاد الدولي للتكبول. 

ويشار إلى أن خمسة عشر لاعبا من رومانيا وفرنسا وبلغاريا والمجر، بما في ذلك 12 أنثى، سيؤهلون للمشاركة في النهائيات. انتهت فترة التحكيم في 30 أكتوبر 

وسيتم الإعلان عن المتأهلين للتصفيات النهائية في الأسبوع الذي يبدأ في 2 نوفمبر، حيث سيتلقون المعلومات والتفاصيل الفنية حول التحدي النهائي. تقام 

.RSportz في الفترة من 20 إلى 22 نوفمبر وستبثها ، SQILLERالنهائيات، التي ستقام أيضًا عبر

 

يقام مهرجان الألعاب الافتراضية للشباب المتحد من خلال الرياضة تحت رعاية اللجنة الأولمبية الدولية، واللجنة البارالمبية الدولية، والأولمبياد الخاص، والاتفاق 

الرياضي، والرابطة العالمية للاتحادات الرياضية الدولية، بهدف زيادة مشاركة الشباب في رياضة.

بالإضافة إلى المسابقات الرياضية، سيشمل المهرجان سلسلة من المناقشات عبر الإنترنت وندوات عبر الإنترنت وبرامج تعليمية تركز على السلام من خلال الرياضة 

والإدماج وعدم التمييز وأدوار ومسؤوليات الرياضيين وحماية الأطفال والرياضيين.

الدولي  الرياضة”  عبر  “متّحدون  مهرجان  في  مكان  يشغلون  الشباب  “التكورز” 

الافتراضي للشباب

https://sqillerapp.com
https://sqillerapp.com


يتبنى الاتحاد الدولي للتيكبول قواعد جديدة لمكافحة المنشطات لعام 2021

في 8 سبتمبر 2020 اعتمد المجلس التنفيذي للاتحاد الدولي لتيكبول قواعد جديدة لمكافحة المنشطات وفقًا لقانون الوكالة العالمية لمكافحة المنشطات لعام 2021.

 

تغطي القواعد الجديدة العديد من التغييرات التي ينوي الاتحاد الدولي للتيكبول القيام بها

تنفذ كما ينبغي من خلال تعليم أعضائها.

 

تسري القواعد اعتبارًا من 1 يناير 2021.

القواعد متوفرة هنا.

 

.ANTIDOPING@FITEQ.ORG :لمزيد من المعلومات، يمكنك الاتصال بنا في أي وقت على

https://cdn.buttercms.com/8p6FDstxQlqSYwhkNUD4


جمهور كأس هيوستن للتحدي يسلط الضوء على نمو التكبول في الولايات المتحدة

ظهر الشغف المتزايد للتكبول في الولايات المتحدة مرة أخرى في كأس تحدي التكبول الأمريكي الرابع في هيوستن، تكساس، في مركز او اتلاتكس الأكثر حداثة في 18 

أكتوبر.

 

كان الحدث عبارة عن بطولة مزدوجة، حيث ظهر النجمان الصاعدان فرانكي دياز وأندريس بيرييل كأبطال بعد فوز 0-2 )11-12 ، 8-12( على مضيف 

البودكاست تيك توكس بريت لورينزين وشريكه مايكل تيموثي أندروز. دياز وبرييل ، اللذان كانا يمثلان النادي الرائد L.A. TEQERS نجحا في الصمود أمام شدة 

المباراة للفوز بالنقاط الفاصلة واستعادة الكأس.

الحدث كان أول كأس تحدي خارج كاليفورنيا، شهده حشد كبير مع مراعاة التباعد الاجتماعي )التباعد الجسدي(، مما يدل على الشعبية المتزايدة لهذه الرياضة 

في الولايات المتحدة. كان الرياضيون والرياضيات المتنافسون يمثلون دولًا ونوادي متعددة، مع فرق أتت من كاليفورنيا لتحدي نجوم هيوستن.

قال رئيس اتحاد التيكبول الأمريكي، أجاي نوسو ، الذي يقود أيضًا نمو الرياضة في جميع أنحاء الولايات المتحدة: “بشكل عام، كان المستوى في هيوستن جيدًا 

للغاية ويستمر في التحسن بشكل أفضل في كل كأس تحدي نستضيفه. سيكون حدثنا القادم في لاس فيغاس قبل بطولة السيدات في وقت لاحق من هذا العام. 

كانت كأس التحدي في هيوستن هي الأولى من نوعها خارج ولاية كاليفورنيا، وهي خطوة مهمة في نشر هذه الرياضة إلى أجزاء أخرى من البلاد.

“لدينا خمسة أندية في تكساس، انضموا جميعًا إلى فرق، ونحن نبني قوة دفع قوية في الولاية. استضافة الكأس في ولاية هيوستن ساعدنا كثيراً  على إحياء هذه 

الرياضة للجماهير الجديدة ، حيث يمكن للناس أن يشاهدوها على الهواء مباشرةً. كما أنها شجعت الأندية على شراء المزيد من الطاولات والاستفادة من برنامج 

تطوير الأندية الممتاز من الاتحاد الدولي للتكبول. حققت هيوستن نجاحًا كبيراً وستكون بمثابة مخطط للمسابقات المستقبلية، ونحن متحمسون لما سيأتي! “

يمكن العثور على المعلومات والنتائج الخاصة بكأس هيوستن للتحدي هنا

https://www.fiteq.org/news/107
https://www.fiteq.org/news/107
https://www.fiteq.org/events/84/details


إطلاق برنامج تجمّع تكبول من أجل زيادة مشاركة الشباب في الصين

وصل تطوير التكبول في الصين إلى معلم هام آخر مع إطلاق برنامج المشاركة الشعبية “تجمّع تكبول”، والذي يهدف إلى زيادة الوعي وزيادة المشاركة في الرياضة 

قبل دورة الألعاب الشاطئية الآسيوية في سانيا.

 

استضافت المدرسة الثانوية الثانية التابعة لجامعة فوجيان نورمال حفل إطلاق البرنامج الجديد، الذي يتطلع إلى البناء على الشهية المتزايدة والعاطفة للرياضة 

في مقاطعة فوجيان الصينية. تعاونت مجموعة مورجان ستار، وهي شركة تجزئة رسمية لطاولات التكبول، مع المدرسة لتزويد طلابها بمزيد من الفرص لممارسة 

الرياضة الأسرع نموًا في العالم. بعد الإطلاق الناجح، سيتم نشر البرنامج في مدارس أخرى في مقاطعة فوجيان وعبر الصين.

 

ألقى السيد بولا زيلارد ، القنصل العام المجري في شنغهاي، كلمة في حفل الإطلاق حيث أوضح فوائد لعب تكبول للشباب. كما حضر الحفل السيدة ليانج 

مينجكياو ، نائب مدير مكتب التعليم في منطقة ماوي ، وتشو زينرونج ، رئيس المدرسة الثانوية الثانية التابعة لجامعة فوجيان العادية.

 

يعد إطلاق برنامج “تجمّع تكبول” هو أحدث مبادرة في الصين، بعد معرض التكبول الذي أقيم في سبتمبر خلال مهرجان بكين الأولمبي للثقافة الرياضية بمناسبة 

الإطلاق الرسمي للرياضة في العاصمة الصينية. تواصل التكبول إحراز تقدم كبير في البلاد قبل ظهورها لأول مرة كرياضة ميدالية في دورة الألعاب الآسيوية 

الشاطئية في سانيا العام المقبل.

https://www.fiteq.org/news/120


أطلق الاتحاد الدولي للتكبول سلسلة ندوات عبر الإنترنت حول النزاهة ومكافحة المنشطات

يفخر الاتحاد الدولي للتكبول بإبلاغ مجتمعه بأنه سيعقد سلسلة من الندوات عبر الإنترنت لتقديم إطار عمل الاتحاد الدولي للتكبول للنزاهة. الغرض من الندوات 

عبر الإنترنت هو تثقيف الجميع حول قواعد مكافحة المنشطات وأهمية النزاهة.

ستعُقد الندوات عبر الإنترنت على تطبيق زووم، مما يجعل الوصول إليها سهلاً للجميع من خلال الترجمة الفورية المتاحة. بالنظر إلى مجتمع الاتحاد الدولي 

للتكبول الواسع الانتشار، ستعقد كل جلسة مرتين لاستيعاب المناطق الزمنية المختلفة.

ستستغرق كل جلسة ما بين 60 إلى 90 دقيقة وستقام باللغتين الإنجليزية والفرنسية.

 

تقديم إطار عمل الاتحاد الدولي للتكبول للنزاهة

21 أكتوبر، 8:00 )توقيت وسط أوروبا، بودابست(

22 أكتوبر 18:00 )توقيت وسط أوروبا، بودابست(

 مقدمة في مكافحة المنشطات

28 أكتوبر ، 8:00 )توقيت وسط أوروبا، بودابست(

29 أكتوبر )18:00 بتوقيت وسط أوروبا، بودابست(

 مكافحة المنشطات: المواصفات

4 نوفمبر، 8:00 )توقيت وسط أوروبا، بودابست(

5 نوفمبر )18:00 بتوقيت وسط أوروبا، بودابست(

سياسات النزاهة في العمق

11 نوفمبر، 8:00 )توقيت وسط أوروبا، بودابست(

12 نوفمبر )18:00 بتوقيت وسط أوروبا، بودابست(

التسجيل للدورة الأولى )21/22 أكتوبر( متاح هنا. يوصى بالمشاركة في الندوات عبر الإنترنت.

SPORTSERVICES@FITEQ.ORG :لمزيد من المعلومات، يمكنك الاتصال بنا في أي وقت على

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScdg28e6HRHEbNSAPs9v7V_AeRqAIOO0jLQSGJhwlOkbcUvmA/viewform


التكبول في صعود في منغوليا مع اقتراب دورة الألعاب الآسيوية الشاطئية في الأفق

بدأت مسيرة التكبول في منغوليا بمشاركة 11 نادياً في تطوير الرياضة قبل دورة الألعاب الآسيوية الشاطئية في سانيا العام المقبل.

بعد إنشاء اتحاد التكبول المنغولي في ديسمبر 2019، حققت الرياضة نموًا مثيراً للإعجاب، ويتطلع الرياضيون النخبة في البلاد الآن إلى تحدي الميداليات في الفردي 

والزوجي والزوجي المختلط في دورة الألعاب الآسيوية الشاطئية 2021.

في الحفل الختامي لدوري كرة الصالات الوطني، شارك 11 نادي كرة قدم في حدث استعراضي للتقدم الرائع الذي تم إحرازه منذ بداية هذا العام. حضرت سيزيلا 

أولغا كيسنيه كريم، السكرتير الأول للقنصل من السفارة المجرية، الحدث حيث قدمت الأندية تدريبات لمدربي كرة الصالات على قواعد وأنظمة التكبول.

مع استمراره في بناء الوعي وزيادة المشاركة في التكبول، يستفيد الاتحاد الوطني من برنامج التطوير الآسيوي للاتحاد الدولي للتكبول، والذي تم تصميمه لتزويد 

الرياضيين بأفضل منصة ممكنة للنجاح في الألعاب الشاطئية الآسيوية وما بعدها. كجزء من البرنامج، تم تسليم 4 طاولات تك ون و56 طاولة تك لايت إلى البلاد 

في سبتمبر، مما ساعد على تزويد المزيد من الرياضيين بفرصة الاستمتاع بالرياضة الأسرع نموًا في العالم.

ويقود اتحاد تكبول المنغولي الرئيس إنخبات بدار أوغان ، وهو بطل أولمبي في الملاكمة والأمين العام للجنة الأولمبية الوطنية المنغولية. نائب رئيس الاتحاد هو 

أمغالانباتار جانباتار ، وهو رئيس الاتحاد المنغولي لكرة القدم، والأمين العام هو عضو المجلس التنفيذي للجنة الأولمبية الوطنية شيمدورج أمارسانا

وأشاد ماريوس فيزر جونيور، الأمين العام للاتجاد الدولي للتكبول، بالعمل الجاد الذي قام به الاتحاد الوطني، قائلاً: “إن التقدم في منغوليا مشجع حقًا ومثال 

رائع على نجاح برامج تطوير الاتحاد الدولي للتكبول. يتمتع الاتحاد في منغوليا بقيادة ممتازة وسيستمر شغفهم بـالتكبول في دفع هذه الرياضة إلى الأمام في 

السنوات القادمة “.



بطل العالم بلاجوفيتش وبانيك يكملان دورة التدريب عبر الإنترنت للاتحاد الدولي للتكبول

أكمل آدم بلاجوفيتش، بطل العالم في بطولة التكبول ثلاث مرات ، وشريكه في بطولة العالم للزوجي لعام 2019 ، تشابا بانيك ، بنجاح دورة تدريبية عبر الإنترنت 

حول منصة التعليم الجديدة التابعة للاتحاد الدولي لتكبول.

أطلق الاتحاد الدولي للتكبول الموقع الإلكتروني الجديد والمثير في سبتمبر، بهدف دعم تطوير الرياضيين والمدربين والحكام والمساعدة في مواصلة بناء الوعي 

بالرياضة الأسرع نموًا في العالم. مع استمرار نمو تكبول، سيكون للتعليم دورًا رئيسيًا و في متناول المتدربين في جميع أنحاء العالم، مع وضع هذه المنصة بهدف 

تحقيق ذلك.

أجرى الثنائي المجري في البداية مستوى دورة تدريب الاتحاد الدولي للتيكبول حيث يتطلعان إلى تعزيز كلا الجانبين في اللعب والتدريب في لعبتهما. يمثل كل من 

بلاجوفيتش وبانيك أكاديمية فونيكس تيكبول كلاعبين، حيث يقدمون أيضًا دورات تدريبية للجيل القادم من نجوم التيكبول. لقد ساعدتهم دورة التدريب عبر 

الإنترنت، والعديد من المدربين الطموحين الآخرين حول العالم، على أن يصبحوا معتمدين رسميًا. مقدمة مستوى دورة التدريب الاتحاد الدولي للتيكبول مفتوحة 

للجميع وهي مجانية ويمكن إجراؤها في أي وقت باتباع التعليمات الواردة هنا.

قال بلاجوفيتش الذي حصل مؤخراً على الميدالية الذهبية في أول حدث وطني لسلسلة منافس: “في رأيي، من المهم حقًا تقديم دورات تدريبية مخططة جيدا. 

إذا لم نتبع خطط التدريب الخاصة بنا، فسيصبح من الصعب حقًا المضي خطوة بخطوة بشكل منهجي. خلال دوراتنا التدريبية، نختار دائماً التدريبات التي 

تستهدف تحقيق الأهداف الرئيسية )الهدف 1 والهدف 2(، ثم نحاول تنفيذها بأكبر قدر ممكن من الممارسة. لا يمكننا أيضًا التأكيد بشكل كافٍ على أن التمدد 

في نهاية الساعات التدريبية هو المفتاح للوصول إلى المرونة التي تتطلبها هذه الرياضة. يقودنا الامتثال لهذه المبادئ إلى طريق الخروج بشيء جديد ومثير، مما 

يساعدنا على البقاء في أعلى مستوى “.

وأضاف بانيك: “في رياضة سريعة النمو مثل التيكبول، يحتاج اللاعبون إلى التحسن بسرعة كبيرة لمواكبة أفضل اللاعبين. لتحقيق ذلك، من الضروري بلا شك 

وجود مدربين مؤهلين تأهيلا عاليا ومستعدين للتعلم. آمل حقًا أن يشارك المزيد من اللاعبين في هذه الدورة التدريبية عبر الإنترنت حتى يكتسبوا معرفة قابلة 

للتحويل لأنشطة التدريب المستقبلية “.

بالإضافة إلى دورات التدريب، يمكن للرياضيين أيضًا الاستفادة من مقاطع فيديو التحدي المختلفة على المنصة، بما في ذلك جلسات التدريب الفردية والتدريب مع 

جلسات المدرب. هناك أيضًا دورات تعليمية للحكام تساعد الحكام على أن يصبحوا معتمدين رسمياً ومتاحة هنا.

https://www.fiteqeducation.com
https://www.fiteq.org/news/115
https://www.fiteqeducation.com/become-a-coach
https://www.fiteq.org/news/109
https://www.fiteqeducation.com/become-a-referee


داخل التيكبول - المقابلات

داخل تيكبول: اتحاد إسواتيني للتيكبول

مفانافوثي تاريبو بهيمبي، هو القلب النابض لحركة التيكبول في إسواتيني. رحب لاعب كرة القدم الدولي السابق ولاعب الجولف المحترف بالرياضة الأسرع نمواً في 

العالم في حياته بأذرع مفتوحة والآن، بصفته رئيس تيكبول إسواتيني يريد أن ينتقل بها إلى المستوى التالي في بلاده.

أظهر تيكبول إسواتيني معنى أن تكون Teq، حيث أكد بهيمبي وفريقه على قيم الابتكار وطموح الإدماج والشغف، في جميع مجالات عملهم.

لطالما كانت الرياضة جزءًا من حياة بهيمبي لطالما تذكره. يتذكر قائلاً: “لقد نشأت في عائلة صغيرة وطور شغفي بالرياضة عندما كنت صغيراً جدًا”. “لعبت كرة 

القدم للمنتخب الوطني للمرة الأولى عندما كان عمري 15 عامًا فقط.”

ومع ذلك، فإن هذا الشغف بالنجاح الرياضي لم ينتقص من دراسته التعليمية، وبعد المدرسة الثانوية انتقل إلى جنوب إفريقيا لإكمال دورة في الإدارة الرياضية 

أثناء وجوده في جنوب إفريقيا، تم اكتشافه من قبل جامعة ألاباما الزراعية والميكانيكية في الولايات المتحدة وقدم منحة دراسية لكرة القدم. في سنته الأخيرة، تم 

تجنيده ليلعب مع فريق الدوري الأمريكي لكرة القدم ريال سولت ليك سيتي، ليبدأ مسيرته الكروية عاد للعب في جنوب إفريقيا لعدة سنوات قبل أن يتقاعد 

كمحترف.

قال بهيمبي: “منذ ذلك الحين أعمل في أدوار مختلفة في الرياضة، بما في ذلك كمحلل على التلفزيون”. “كان هدفي دائماً هو فتح أكاديمية رياضية في إيسواتيني ، 

وقد أعاد التعرف على التيكبول إشعال هذا الحلم لدي.” 

لم يمض وقت طويل على تجربة بهيمبي لأول مرة طاولة  Teqالفريدة. “لن أنسى أبدًا تجربتي الأولى في العالم المنحني. كان حبا من النظرة الأولى. اضطررت 

للسفر من إيسواتيني إلى زامبيا لتكريم دعوتي لحضور مؤتمر مديري أوليمبافريكا ، حيث أجرى الاتحاد الدولي للتيكبول تدريبًا للمديرين كمقدمة للتيكبول.

“إن لعبة التيكبول مسببة للإدمان ببساطة لأنه بمجرد أن تجرب هذه الرياضة فإنها تقدم لك تحديًا مختلفًا وفريدًا لك كفرد وتخلق الأدرينالين الرياضي لمواصلة 

اللعب ومحاولة التغلب على خصمك”.

بعد وقت قصير من تعريفه لأول مرة إلى التيكبول، شارك بهيمبي في عملية إنشاء الاتحاد الوطني في إيسواتيني. “حدثت دعوة لتعزيز وتطوير التيكبول في 

إيسواتيني في أوائل نوفمبر 2019، عندما تلقيت مكالمة من سيدني سيميلان، الرئيس التنفيذي لاتحاد الألعاب الأولمبية والكومنولث في إسواتيني. عندما طلب 

مني قيادة تطوير الرياضة في بلادنا، استغرق الأمر ثلاث ثوان فقط للموافقة!

“وجدت بسرعة أفرادًا متحمسين على استعداد لركوب هذه الرحلة المثيرة معي، وأكملت العمل الورقي اللازم ثم نظمت اجتماعنا الافتتاحي في الثالث من 

ديسمبر، حيث تم انتخاب لجنتنا.”

إن شغف بهيمبي المشترك مع الاتحاد الدولي للتيكبول لتغيير الحياة من خلال الرياضة هو أحد الأسباب الرئيسية لنجاح عملية التطوير. “إلى جانب حبي 

الشخصي وشغفي بالرياضة، كانت أهم قوة دافعة أقنعتني بإحضار التيكبول إلى إيسواتيني هي الفرصة لإحداث فرق حقيقي في المجتمعات هنا.”



في العام الماضي، أصبح تيكبول اسواتيني نموذجًا لجميع الاتحادات الوطنية من حيث الحوكمة وتطوير الرياضة والتسويق والاتصالات. أظهر الاتحاد الابتكار 

والإبداع اللذين يمكن أن يكونا مصدر إلهام للاتحادات الأخرى. يتم مشاركة أنشطتها على نطاق واسع من خلال نشرة إخبارية شهرية، مما يساعد على بناء الوعي 

بالرياضة وضمان أن الآخرين يمكنهم التعلم من المبادرات التي بدأوها

ووفقًا لبهيمبي، فإن التقدم الذي تم إحرازه في مثل هذه الفترة الزمنية القصيرة يرجع إلى عدة عوامل. “أولاً، أود أن أنوه بالعمل الذي قام به الجميع في الاتحاد 

الدولي للتيكبول، مما يمنحنا الدعم والتوجيه الذي نحتاجه. بالنسبة لي، يكمن السر في مشاركة الرؤية إلى أين تتجه الرياضة. من المهم العثور على الأشخاص 

المتحمسين الذين يحبون الرياضة وبناء فريق من الخبراء في جميع المجالات 

“لكي تكون ناجحًا في أي مجال من مجالات الحياة، تحتاج إلى بناء ثقافة إيجابية. لقد عملت بجد مع فريقي لخلق بيئة رياضية وودية، مليئة بالاحترام لبعضنا 

البعض “.

مع وجود الفريق في مكانه، يتطلع بهيمبي إلى إمكانات الرياضة في اسواتيني. “الرياضة الرئيسية هنا هي كرة القدم بالطبع، لكنني أعتقد حقًا أن التيكبول يمكن 

أن يصبح رقم اثنين. يبلغ عدد سكاننا 1.3 مليون نسمة، لكننا شعب نشيط. يجلب التيكبول الأمل للشعب ويمكن أن يمنحهم الفرصة لجعل بلادهم فخورة على 

المسرح الدولي “.

استفاد الاتحاد من برنامج تطوير الأندية التابع للاتحاد الدولي للتيكبول، مما ساعد على التعقب السريع لنمو الرياضة في الدولة من خلال توفير المزيد من 

الطاولات للاعبين لاستخدامها. قال بهيمبي : “أود أن أشكر الاتحاد الدولي للتيكبول لمساعدتنا في برنامج تطوير النادي، ومساعدتنا في جلب المزيد من طاولات 

التيك إلى البلاد” 

“بدون هذا الدعم، أشك في أننا سنستمتع بالنجاح الذي نحققه الآن. لقد كان الاهتمام بإنشاء أندية التيكبول في جميع أنحاء البلاد ساحقًا. إنها سياسة حوكمة 

الرياضة في إيسواتيني لأي اتحاد رياضي أن يضم على الأقل ناديين نشطين في كل منطقة من المناطق الأربع ويسعدنا أن نقول إننا حققنا ذلك في فترة زمنية 

قصيرة. لا يزال هناك الكثير للقيام به في إطار هذا البرنامج، لكن الاستجابة من الجمهور حتى الآن كانت مذهلة حقًا “. 

و مما لا يقل أهمية عن تطوير الرياضة على مستوى القاعدة بالنسبة لفريق تيكبول اسواتيني. قام الاتحاد بتخطيط وتنفيذ استراتيجيات تركز على المشاركة 

المجتمعية، ولا سيما تقديم برنامج تيك سانداي، والذي يمكّن الأشخاص من مجموعة من الخلفيات المختلفة من القدوم وتجربة الرياضة والاختلاط معًا.

يلتزم بهيمبي وفريقه بتوفير الفرص للجميع وقد بدأوا أيضًا برنامج “من الصفر إلى الاحترافية”. وقال بهيمبي: “لقد منح هذا مزيدًا من النساء فرصة اللعب، 

ومكّن الأشخاص الذين يعانون من إعاقات وأولئك الذين ينتمون إلى الأقليات من إيجاد متنفس من خلال ممارسة الرياضة”.

يواصل الاتحاد ترسيخ نفسه كقائد في مجتمع التيكبول العالمي من خلال ضمان المساواة والدمج والتنوع في قلب جميع الأنشطة. “أصبحت المساواة والشمول 

والتنوع أمرًا ضروريًا في المشهد الرياضي. الحكم الرشيد وحماية الأعضاء وحماية الطفل والمساواة أمور ضرورية لجعل الناس يشعرون بالانتماء. بصفته اتحادًا، 

تقع مسؤولية تعزيز هذه القيم، التي تقع في قلب الرياضة عالميًا، على عاتق الجميع.

“لقد أنشأنا برامج تضم جمعيات خيرية للأطفال في جميع أنحاء البلاد، وعملنا على جلب الرياضة إلى مجتمعات الصم، وأقمنا علاقات مع المدارس التي تدعم 

الأطفال ذوي الإعاقة ولدينا العديد من الشراكات الأخرى في طور الإعداد لتزويد الناس بفرصة ممارسة الرياضة. كما أنشأنا علاقات مع المنظمات التي تدعم 

مجتمعات المثلية الجنسية في اسواتيني. “

طوال حياة بهيمبي الرياضية، ركز دائماً على المساواة والاندماج والتنوع. عمل سابقًا كسفير للأولمبياد الخاص في إيسواتيني ، والتي وفرت منصة مثالية لتطوير 

شراكة تعليمية بالتعاون مع المنظمة.

قال بهيمبي: “تتمثل الخطة في إنشاء برنامج نشاط التيكبول داخل ست مدارس في جميع أنحاء البلاد، وفي النهاية يكون لها ممثلون من هذه المدارس في جميع 

أنشطة التيكبول المستقبلية”. “من خلال العمل مع الأولمبياد الخاص سننشئ أيضًا بطولة التيكبول الوطنية للأشخاص ذوي الإعاقة.”

لقد كان العام هادئاً بالنسبة إلى تيكبول اسواتيني. على الرغم من التحديات مع كوفيد19-، كان تقدم الرياضة في البلاد مصدر إلهام لمجتمع التيكبول العالمي. 

ومع ذلك، ليس لدى بهيمبي أي خطط للتباطؤ.

“نخطط لاستضافة حدث سلسلة منافسات وطنية في نهاية العام ونريد الوصول إلى هدفنا المتمثل في وجود 20 نادياً لكرة القدم مسجلة بالكامل. لدينا 

حاليًا 11 فريقًا، بهدف إنشاء 80 بحلول عام 2024. مع استئناف كرة القدم، نريد أيضًا أن يستخدم أكبر عدد ممكن من الفرق، بما في ذلك المنتخب الوطني، 

التيكبول في دوراتهم التدريبية. ستكون هذه طريقة مهمة لمواصلة بناء الوعي بالرياضة “.

كان تأثير الكوفيد19- لا مفر منه بالنسبة لصناعة الرياضة، لكن بهيمبي لا يزال متفائلًا على الرغم من التحديات التي جلبها وتلك التي تنتظرنا. “وضع الاتحاد 

استراتيجيات نأمل أن تمكن الناس من الاستمرار في ممارسة هذه الرياضة الرائعة. لن ندع هذا الفيروس يؤثر على رحلة تيكبول الإيجابية وسنواصل التركيز على 

المجالات التي جعلت العام الماضي ناجحًا. ببساطة، نريد أن يلعب أكبر عدد ممكن من الأشخاص هذه الرياضة، في أسرع وقت ممكن! “



داخل التيكبول - قصص من عالم التيكبول

يعتبر فلاد بودار قوة دافعة رئيسية وراء تطوير لعبة التيكبول في رومانيا، وهي دولة كانت جزءًا من حركة التيكبول منذ البداية وحصلت على ميداليتين ذهبيتين 

وثلاث ميداليات برونزية في بطولة العالم. بودار هو مدير تطوير الأعمال في تيكبول رومانيا، وبالتعاون مع الرئيس تيودور لوكا، يوفران الفرص للجيل القادم من 

كبار السن لإضافة المزيد من الميداليات إلى رصيد الدولة. يتمتع كل من بودار و لوكا بخبرة واسعة في الرياضة، حيث يعملان حاليًا مع جوما رومانيا وتقلدا العديد 

من الأدوار الأخرى في إدارة كرة القدم والكرة الخماسية في الماضي. على الرغم من تحديات كوفيد19-، فإن بودار متفائل بأن التيكبول لها مستقبل مشرق في 

رومانيا.

هل تتذكر أول مرة جربت فيها الطاولة المنحنية؟ لماذا تعتقد أنها تسبب الإدمان؟

لقد بدأت في مشاهدة مقاطع الفيديو بعد بطولة العالم في ريمس ، حيث رأيت الرومانية بارنا سيشي تفوز بالميدالية الذهبية. أعرفه منذ أن كانت فرقنا تلعب كرة 

الصالات ضد بعضها البعض، لذلك فوجئت برؤيته في رياضة أخرى ولكن هذا ساعدني أيضًا في اكتشاف لعبة التيكبول! كان الأمر ممتعًا جدًا بالنسبة لي لأنه كان 

شيئاً جديدًا تمامًا. يقول الناس دائماً إنه يمكن للبرازيليين ممارسة كرة القدم في كل مكان - على الرمال في الداخل، في الهواء الطلق، مقابل الحائط - لكن الطاولة 

المنحنية كانت شيئاً لم يفكر فيه أحد من قبل!

الفريق الروماني معروف جيدًا في مجتمع التيكبول حيث أن فريق جوبيك هو أحد الأوائل الذين بدأوا ممارسة الرياضة. متى بدأت التفكير في تأسيس الاتحاد 

الوطني لأول مرة؟

منذ بداية عام 2019، أصبحت أقرب إلى الرياضة وأريد أن أشكر الأمين العام لاتحاد الدولي للتيكبول ماريوس فيزر جونيور على هذا. كان السيد فيزر شغوفاً 

بشكل خاص بتطوير التيكبول في رومانيا وتأسيس اتحاد وطني، وكنت سعيدًا جدًا بفرصة المشاركة. كانت هذه هي اللحظة عندما كانت هناك خطوة واحدة 

أخرى بالنسبة لنا لإحضار تكبول إلى رومانيا وإنشاء اتحاد وطني في بلدنا. هدفنا هو الارتقاء بهذه الرياضة إلى مستوى أعلى كما فعلنا مع علامة تجارية لم يكن 

لدى أي شخص أي فكرة عنها قبل أن نأتي بها إلى رومانيا وقمنا بتطويرها بنجاح، وحققنا النقطة التي أصبحنا فيها شريكًا للاتحاد الروماني الوطني لكرة القدم.

يتمتع فريقنا بأكثر من 20 عامًا من الخبرة في الرياضة وتنظيم الأحداث لكرة القدم وكرة القدم الخماسية والجري وغيرها. كان التيكبول تحدياً جديدًا ولكن مع 

خبرتنا جعله أسهل قليلاً! منذ بداية عام 2019، التزمنا بتطوير حركة التيكبول في جميع أنحاء رومانيا، بناءً على شعبيتها الحالية في مناطق معينة من البلاد.

لماذا ترى مثل هذه الإمكانيات العظيمة لهذه الرياضة في رومانيا؟

تتمتع بإمكانيات كبيرة بسبب الارتباط الطبيعي بكرة القدم، وهي رياضة يحبها الناس في رومانيا. لقد تمكنا من بناء العلاقات وإعطاء الطاولات لفرق كرة القدم 

في البلاد ولدينا لاعبي كرة القدم كسفراء تيكبول رومانيا. وقد فتح هذا الأبواب لتشكيل شراكات مع الرياضات والمدارس والجامعات والمدن والمجتمعات الأخرى. 

سيظل هذا من أولوياتنا لأننا نهدف إلى الحصول على أكبر عدد ممكن من الطاولات في جميع أنحاء البلاد.

إلى أي مدى وصلت في عملية التأسيس، مشيراً إلى أن إنشاء اتحاد رياضي معترف به في رومانيا عملية معقدة للغاية وطويلة؟

هذه هي العقبة الرئيسية، ليس فقط في رومانيا ولكن أيضًا في العديد من البلدان الأخرى في أوروبا. إن إنشاء اتحاد رياضي معترف به من قبل وزارة الرياضة هو 

عملية طويلة للغاية. عليك أولاً تقديم جميع الأوراق اللازمة، ثم ستضع وزارة الرياضة الاتحادات المرتقبة تحت الإشراف لمدة ستة أشهر على الأقل حتى يتمكنوا 

من رؤية تطور الرياضة، ثم تصبح الرياضة مؤهلة للاعتراف بها. يزداد الأمر تعقيدًا عند إجراء انتخابات وطنية وعليك إعادة بناء العلاقة مع وزارة الرياضة من 

البداية! ومع ذلك، فإننا نحقق تقدمًا كبيراً ونأمل أن يكون لدينا اتحاد التيكبول المعترف به قريبًا.

لقد أحرزت تقدمًا كبيراً مؤخراً في الجولة الأولى من سلسلة التحدي الوطنية، بينما يستخدم المزيد والمزيد من أندية كرة القدم طاولات التيك. هل يمكنك تزويدنا 

ببعض البيانات عن عدد الأندية واللاعبين لديك؟

كل شهر نطلع الاتحاد الدولي للتيكبول على التطور في رومانيا. في نهاية سبتمبر 2020، كان لدينا 18 نادياً مع قسم رسمي لكرة القدم و40 نادياً آخر في طريقهم 

للقيام بالمثل. فيما يتعلق باللاعبين، لدينا ما يقرب من 70 لاعبًا يلعبون بشكل منتظم في هذه الأندية. تنظم المدن أيضًا بطولات محلية كل أسبوع وقد رأينا في 

جائحة كوفيد19- المزيد من الأشخاص الذين يلعبون في هذه الأحداث لأنه من الأسهل لعب كرة الطاولة مقارنة بالرياضات الأخرى ضمن القيود الحالية. منذ 

مارس، تم حظر كرة القدم على المستوى الشعبي، لكن التيكبول كانت وسيلة لإبقاء هؤلاء الأشخاص نشطين خلال هذا الوقت الصعب.

مقابلة: اتحاد التيكبول لروماني



أنت قادم من صناعة الرياضة ولديك الكثير من الروابط داخل قطاع كرة القدم. ما هي استراتيجيتك لخلق الوعي وتحويل الوعي إلى مشاركة؟

لدينا علاقات مع قطاع كرة القدم، وهو بالطبع الرياضة الرئيسية في البلاد. ومع ذلك، فإن أندية كرة القدم لديها جداول زمنية صارمة، لذلك نحاول أيضًا أن 

نأخذ التيكبول في رحلتها الخاصة، وهو ما نقوم به من خلال تكوين شراكات مع الآخرين في صناعة الرياضة وأيضًا في المجتمعات. يتمثل أحد أهدافنا الرئيسية 

في نقل التيكبول إلى آلاف الطلاب في الجامعات، ولكن تأثر ذلك بجائحة كوفيد19- حيث يتعلم الطلاب عبر الإنترنت من المنزل في الوقت الحالي. ومع ذلك، 

فإن الجامعات متحمسة لتكون جزءًا من حركة التيكبول وبمجرد أن يتحسن وضع كوفيد19-، سنكون قادرين على الوصول إلى هذا الهدف. بالتأكيد، تم تأخير 

بعض خططنا، لكننا سنواصل العمل الجاد لبناء الوعي بفوائد لعبة كرة القدم، وتسخير شعبيتها على وسائل التواصل الاجتماعي، وجذب المزيد من الأشخاص إلى 

ممارسة هذه الرياضة.

تلقت تيكبول رومانيا مساعدة مالية من جوما رومانيا، والتي دعمت جميع النفقات المتعلقة بإقامة المنافسين وقسائمهم. لقد كان هذا وسيظل وسيلة لتقديم 

تجربة رائعة للرياضيين في رحلة أن يصبحوا لاعبين.

 

ما هي خططك للعام أو العامين القادمين فيما يتعلق باستضافة أحداث التيكبول الدولية؟

نحن مهتمون جدًا باستضافة حدث كرة قدم دولي كبير في رومانيا حيث تتمتع الرياضة بالكثير من الإمكانات وهذا سيكون بمثابة دفعة كبيرة لرحلتنا. هذه إحدى 

النقاط الرئيسية في خططنا للعام المقبل، وإذا تحسن كوفيد19-، فسيتم تطبيق تيكبول رومانيا. لدينا كل ما نحتاجه لاستضافة مثل هذا الحدث سواء في الأماكن 

المغلقة أو في الهواء الطلق على البحر الأسود لمسابقة الشاطئ، ولكن في الوقت الحالي نحن بحاجة إلى الانتظار ورؤية ما سيحدث. كما رأينا مع سلسلة المنافسين 

الوطنيين، كان لدينا جولة أولى ناجحة ونخطط للجولة الثانية في نوفمبر، لكننا ما زلنا نعتمد على حالة كوفيد19- التي تسمح للحدث بالاستمرار.

حقق الفريق الروماني نجاحًا كبيراً في بطولة التيكبول العالمية حيث فاز بميداليتين ذهبيتين وثلاث برونزيات. كيف تقيمون التقدم في عام 2020 مع ملاحظة أن 

لديك بعض النجوم الصاعدة الجديدة مثل أبور جيوجيداك؟

أستطيع أن أقول إنه في أغسطس وسبتمبر، عقدنا أول مسابقتين كبيرتين في رومانيا. كانت هذه الأحداث هي المرة الأولى التي يتنافس فيها أفضل اللاعبين في 

البلاد معًا في بطولة وطنية، مما سمح لنا بمعرفة من هو أفضل لاعب. في الفردي، لعب كل من أبور وبارنا سزيسي كلا النهائيين، وفاز أبورفي المباراتين اللتين كانتا 

متقاربتين للغاية وعاليتا الجودة.

تقدم أبور كثيراً منذ بطولة العالم في بودابست العام الماضي ولديه ميزتان رئيسيتان ستساعدانه على أن يكون الأفضل في رومانيا. لم يعد يلعب كرة القدم، مما 

يسمح له بتدريب التكبول إضافة إلى أن عمره مناسب مقارنة ببارنا. ومع ذلك، فهما لاعبان موهوبان للغاية ونريد أن نمنحهما الفرصة لمواصلة المنافسة على 

مستوى عالٍ على الصعيدين الوطني والدولي. كلاعبين شباب، نعتقد أن أبور لديه الفرصة ليصبح أحد أفضل اللاعبين في العالم.

ما هي خطط الاتحاد لبقية عام 2020 وما بعده؟ 

أولاً، نريد الحصول على اعتراف رسمي بالاتحاد. نحن نحقق تقدمًا جيدًا ونأمل أن نصل إلى هناك قريبًا. ثانيًا، نريد استضافة جولة أو جولتين إضافيتين من سلسلة 

التحدي الوطني، بحيث نكون قد استضفنا ثلاث جولات بحلول نهاية شهر يناير. في الوقت الحالي، تعتمد خطط التطوير على ما يحدث مع كوفيد19-. نأمل ألا 

نعود إلى إغلاق آخر، لأن هذا يعني أنه لا يمكننا الاستمرار في استضافة المسابقات لرياضيينا.

للعام المقبل، نريد استضافة مسابقة دولية رفيعة المستوى، ومواصلة تطوير الأندية وجلب المزيد من اللاعبين إلى حركة التيكبول. في المسابقتين الأخيرتين، كنت 

سعيدًا جدًا برؤية مشاركة لاعبين من مدن من جميع أنحاء رومانيا، وجميعهم مسجلون الآن على منصة الاتحاد الدولي للتيكبول. سيساعدنا هذا في جذب المزيد 

من اللاعبين وإنشاء المزيد من الأندية والحصول على المزيد من الطاولات. نريد أن تكون الرياضة معروفة في كل مدينة في رومانيا!

 

كيف أثر مرض كوفيد 19- على حياتك اليومية؟ ما هي الاستراتيجيات والقياسات التي نفذتها للحفاظ على مشاركة عائلة التيكبول الرومانية مع التيكبول؟ 

لقد تم إحراز معظم تقدمنا عبر الإنترنت وليس وجهًا لوجه وهو ما كان يمثل تحدياً، ولكنه كان ضرورياً للحفاظ على استمرار الحركة. لقد حاولنا منح طاولات 

تيك لايت لأكبر عدد ممكن من الأندية من خلال برنامج تطوير نادي لاتحاد الدولي للتيكبول، مما يساعد على توفير المزيد من الفرص للاعبين الجدد. في هذه 

المذكرة، أود أن أشكر الاتحاد الدولي للتيكبول وقيادته على الدعم الذي قدمناه من خلال هذا البرنامج. لقد رأينا شغفًا بهذه الرياضة بين الأشخاص الذين لم 

يتمكنوا من لعب كرة القدم خلال الأشهر الماضية وتمكنوا بدلاً من ذلك من البقاء نشطين من خلال لعب كرة القدم.



وأخيراً، ما هي أفضل لحظاتك في لعبة التكبول، من خلال مشاركتك في الرياضة والاتحاد؟

كانت أفضل لحظة بالنسبة لي هي بطولة العالم التي أقيمت في بودابست العام الماضي، لأن ذلك أظهر تطور الرياضة في هنغاريا وجميع أنحاء العالم. لقد شاركت 

في الرياضة لسنوات عديدة وفي تسويق وإدارة الأندية واستطعت أن أرى كل الاحتمالات لبناء علامة التكبول على مستوى العالم. أعرف أنه في هنغاريا، يتم دعم 

التيكبول وجميع الألعاب الرياضية من خلال شغف البلد، وخاصة في المستويات الحكومية العليا. الأمر مختلف بعض الشيء في رومانيا، لكننا سنستمر في إظهار 

كيف يمكن للرياضة أن تساعد في بناء صورة بلدنا على المستوى الدولي أيضًا!

 

شكرا لك على المقابلة ونتمنى لك التوفيق في جميع مساعيك مع التكبول!



 بيساو غينيا - الجولة الأولى

 هنغاريا- الجولة الثانية

 بولندا - الجولة الأولى

 البرتغال - الجولة الأولى
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